

simulant un clitoris, soudure partielle des téguments externes donnant l'apparence de grandes lèvres et d'un court vagin.

Beaucoup de cas semblables ont été observés, mais je n'en vois pas qui aient été opérés dans les mêmes conditions. Notons de plus le développement des seins, l'écartement très marqué des hanches, manquant dans la plupart des cas signalés et qui, chez notre sujet, contribuaient encore à induire en erreur sur le sexe.

Un autre point sur lequel nous devons attirer l'attention, c'est la disposition du méat urinaire: ce méat apparaît audessous du clitoris, mais dans la dépression vestibulaire, caché dans un repli muqueux. Supposons que les testicules eussent suivi leur route normale, signalant ainsi le sexe, ce sujet eût été affecté d'un hypospadias, fait qu'on trouve signalé dans nombre d'observations d'hermaphrodisme apparent, masculin. Comme Giraldès le disait: ce sont des hypospades profonds.

—M. le docteur OUI, de Bordeaux, est d'avis que le sulfate de quinine peut être administré à une nourrice, sans inconvénient pour l'enfant.

—A l'Académie de médecine de Paris, M. Constantin PAUL vient de préconiser la transfusion d'une solution de substance grise du cerveau de mouton dans les cas de neurasthénie.

—Quelques usages de l'eau chaude, d'après le *Concours médical*:  
Le meilleur traitement des hémorragies utérines est l'eau chaude à 50 C. en injections.

La céphalalgie cède presque toujours à l'application simultanée d'eau chaude; sur la nuque et sur les pieds.

Une serviette pliée, trempée dans l'eau chaude, tordue rapidement et appliquée sur l'estomac agit d'une manière presque magique contre les coliques.

Rien ne coupe plus rapidement court à une congestion pulmonaire, à une angine ou à un rhumatisme, que des applications bien faites d'eau; chaude même succès, par le même moyen dans l'odontalgie et les névralgies en général.

Un morceau de flanelle imbibé d'eau chaude et appliqué autour du cou d'un enfant atteint du croup, produit souvent un calme remarquable en cinq ou dix minutes. Ceci réussit toujours dans le faux croup.

L'eau chaude, prise à large dose une demi-heure avant de se coucher, est un bon remède contre la constipation.

Enfin un des meilleurs moyens de calmer les douleurs gastriques et de précipiter la digestion est l'absorption d'une certaine quantité d'eau aussi chaude que possible, prise, par exemple, sous forme d'infusions *ad libitum*.